

## Consejo Regional aprueba proyectos por más de \$21 mil millones: Generarán más de 800 empleos

*• La cartera contempla obras de infraestructura en las comunas de Coyhaique y Aysén, que impactarán a través de la inversión, la generación de empleos durante la construcción de los proyectos y la calidad de vida de las personas.*

Coyhaique.- Más de 21 mil millones de pesos en obras de infraestructura y la generación de más de 800 empleos son las cifras que destacan de la primera gran cartera de inversión aprobada en sesión plenaria por el Gobierno Regional de Aysén el viernes 30 de mayo.

Se trata de cuatro principales proyectos: la reposición de la Escuela Diferencial Despertar de Puerto Aysén, la construcción de soluciones eléctricas fotovoltaicas en el norte de la comuna de Coyhaique, la reposición de la Tercera Compañía de Bomberos y la construcción del terminal de buses, estos dos últimos también de Puerto Aysén.

“Estamos muy contentos. Aprobamos nuestra primera cartera de iniciativas. Ya llevamos cinco meses de administración y para nosotros era importante dar una señal respecto de lo que veníamos conversando y trabajando... Esta cartera es de más de 21 mil millones de pesos. Son iniciativas que, además, tienen un carácter social, porque responden a servicios básicos importantes e infraestructura habilitante para nuestra región”, afirmó el gobernador regional de Aysén, Marcelo Santana Vargas.

La creación de plazas de trabajo a través de estos proyectos, abarca tanto empleos directos, como, por ejemplo, mano de obra, técnicos y operadores; además de empleos indirectos, tales como proveedores de materiales, servicio logístico o de alimentación que se generarán durante el periodo de construcción y habilitación de las infraestructuras, agregó.

### Reposición Escuela Diferencial Despertar: 12.600 millones de pesos

Uno de los proyectos emblemáticos fue la aprobación unánime de la reposición de la Escuela Diferencial Despertar de la comuna de Aysén, un desarrollo largamente anhelado por los apoderados del establecimiento que desde hace años carece de las condiciones mínimas para una educación de calidad. Su implementación tuvo dos licitaciones desiertas en los últimos tres años y gracias al incremento presupuestario de casi 5 mil millones de pesos aprobado por el Consejo Regional finalmente se podrá materializar.

La inversión alcanza los 10.868 mil millones de pesos por parte del GORE, sumado a un aporte de 1.700 millones de pesos del Servicio Local de Educación Pública Aysén (SLEP). En su ejecución se generarán 370 empleos directos e indirectos.

El vocero de los apoderados de la Escue-



la Despertar, Ramón Díaz, valoró el trabajo conjunto de los últimos meses para sacar adelante la iniciativa. “Vamos dejando esa huella marcada para que nuestros hijos el día de mañana sean parte de esta sociedad de una u otra manera, para que ellos puedan responder a su vida cotidiana y sean más felices (...) Este va a ser un espacio que va cumplir con todas las características para que ellos puedan desarrollarse el día de mañana”.

### Soluciones eléctricas fotovoltaicas El Pedregoso: 790 millones de pesos (Coyhaique)

Otras de las iniciativas aprobadas de gran impacto social fue la construcción de soluciones fotovoltaicas que otorgarán acceso a electricidad a 37 familias de los sectores rurales del sector norte de la comuna de Coyhaique, tales como Richard 1, Richard 2, Bajo Hondo y Pedregoso, entre otros. El proyecto, que implica una inversión por parte del Gobierno Regional de 790 millones de pesos, fue trabajado, en el ámbito técnico, en conjunto con la Municipalidad de Coyhaique y el Seremi de Energía Aysén. La obra generará aproximadamente 70 empleos directos e indirectos. Esta solución eléctrica se trata de un avance en la implementación de tecnologías, ya que las baterías Ion-litio que se instalarán reemplazarán las baterías obsoletas utilizadas en los últimos siete años en la región.

“Este ha sido un proyecto muy largo, de muchos años. Por fin tenemos éxito. Los campesinos van a tener su energía. Su calidad de vida va a mejorar, como dijo el gobernador. Las cosas se empiezan a mejorar y los campesinos ya se van a querer quedar en su hogar. Qué mejor que tengan un fin de año con un arbolito de pascua prendido... Estamos aquí para agradecerles; para que realmente el campesino no se quede de lado. Pucha que se necesita empuje para estar viviendo en el campo”, enfatizó María Angélica Vera, presidenta del comité del sector Bajo Hondo de Coyhaique.

### Construcción Terminal de Buses Puerto Aysén: 6.400 millones de pesos

El proyecto del Terminal Rodoviario Aysén busca mejorar la conectividad, la fiscalización de los buses intercomunales, la accesibilidad, la seguridad y comodidad de los pasajeros, impactando positivamente el turismo y la calidad de vida de los aiseninos.

La obra, cuyo costo será de alrededor de 6.400 millones de pesos, no solo responde a una necesidad evidente de la comunidad, sino que también se alinea con los objetivos estratégicos de desarrollo regional, promoviendo la equidad territorial, la movilidad sustentable y la integración de zonas aisladas. Además, crea más de 200 empleos directos e indirectos durante su construcción.

En paralelo, se avanzará, en conjunto con la Seremi de Transporte y Telecomunicaciones y la Municipalidad de Aysén, en un plan de transporte público para que los usuarios puedan trasladarse sin problemas desde los diferentes puntos de la ciudad al terminal de buses ubicado en uno de los accesos de la localidad.

### Reposición Tercera Compañía de Bomberos Puerto Aysén: \$1.900 millones

También se aprobó el financiamiento para la construcción de la Tercera Compañía de Bomberos de Aysén. Esta compañía es la que concurre como primera prioridad en la comuna. Héctor Venegas, director de Brigada, destacó que, aunque todavía queda un largo camino por recorrer, con esta aprobación, se dio un paso clave: “Ya es realidad este anhelo. Para nosotros no solamente es nuestra casa, sino que también donde centramos nuestra vocación de servicio para la comunidad”.

El cuartel implica una inversión de casi 2 mil millones de pesos. Albergará a 37 voluntarios, además de seis aspirantes y 14 cadetes, beneficiando a toda la comunidad de Aysén. También, su impacto se verá reflejado en la creación de alrededor de 200 empleos directos e indirectos.